

Los dos escritores están de acuerdo para afirmar que «es un error seguro el identificar el socialismo y el marxismo». El marxismo fue hasta ahora el evangelio del socialismo; ya no lo es, y precisa reemplazarlo sin tardanza. Karl Marx vió bien cuando predijo la concentración capitalista; pero se equivocó cuando creyó que esta concentración acarrearía el advenimiento del socialismo, porque el bolchevismo tanto como el fascismo representan fórmulas de estaticización a cual más completas, pero que no realizan el socialismo, puesto que una y otra, según Vandervelde, mantienen al obrero en un estado de servidumbre cercano de la esclavitud.

Este trocito de socialismo belga es de Renaud de Briey (28 de julio de 1934.)

* * *

Al cabo de doce años largos de investigaciones, habiendo efectuado no menos de 22,000 experimentos, Fausto *Zambrini* ha instituido un sencillísimo para examinar el estado de la saliva de una persona, el cual revela el estado general de su salud. Observando los cambios de coloración provocados por la saliva en un reactivo cuya fórmula es ya pública, se puede conocer la capacidad de resistencia (o *resistibilidad*) del organismo frente a los traumatismos o a las enfermedades. La saliva permite hoy, según Zambrini, hacer los pronósticos y diagnósticos médicos y aun quirúrgicos, con más facilidad que la sangre.

* * *

Ojalá no vaya a tomarse como cosa recomendable la conducta del actual poder ejecutivo de Costa Rica ante las denuncias hechas pública y seriamente en contra de algunos altos subalternos. El caso de